

Huracán Irma causa estragos en el Caribe

- *Seis millones de personas están en peligro extremo, Florida se prepara para una catástrofe y en Miami el impacto será mayor*

Rescatistas franceses, británicos y holandeses acudieron ayer a cumplir labores de socorro en varias islas del Caribe, donde el huracán Irma dejó 10 muertos, 23 heridos y miles de personas sin techo, en un rumbo que presagia una catástrofe para Florida.

Una franja de Florida, que incluye buena parte del área metropolitana de Miami, con 6 millones de habitantes, quedó en estado de vigilancia, y los meteorólogos anunciaron que Irma azotará toda la costa atlántica del estado antes de avanzar hacia Georgia y Carolina del Sur.

Las autoridades decretaron la evacuación obligatoria de partes de Miami y los Cayos de la Florida, a medida que se acercaba la tormenta de categoría 5 con vientos de 281 kilómetros (175 millas) por hora.

Según el Miami Herald, en Florida podría haber inundaciones de entre un metro y medio y tres metros de altura sobre el suelo, cubriendo hasta el techo casas de una sola planta. Los primeros vientos fuertes llegarán al sur de la península el sábado por la tarde.

A Puerto Rico, solo con rozarlo, lo ha dejado con tres cuartas partes del territorio sin energía eléctrica y tres fallecidos. Santo Domingo y Haití se han visto afectados; mientras que, Cuba y Bahamas podrían recibir hoy fuertes coletazos. La tarde de ayer Irma ha descendido sobre Islas Turcas y Caicos, aún no se conocen los daños.

Inf. Pág. 6 y 7, 4to. Cuerpo



EL DEPARTAMENTO HOLANDEÑO DE DEFENSA MUESTRA UNA VISTA AÉREA DE LOS DAÑOS CAUSADOS POR EL HURACÁN IRMA A SU PASO POR PHILIPSBURG (SAN MARTÍN).

Bajaron utilidades de YPFB a \$us 36.5 millones en 2016

- *En 2013, la rentabilidad de la estatal petrolera llegó a \$us 1.372 millones, sostuvo el analista Hugo del Granado en el seminario "El Reto hidrocarburífero en Bolivia"*
- *Explicó que la fuerte disminución de ganancias de la petrolera estatal no es por los bajos precios del petróleo en el mercado internacional, sino por una deficiente administración*

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) registró \$us 36.5 millones de utilidades en 2016, lo que representa una disminución de más de 37 veces respecto de las ganancias logradas hace cuatro años; es decir, que en 2013, la rentabilidad de la estatal petrolera llegó a \$us 1.372 millones.

Estas afirmaciones corresponden al analista del sector Hugo del Granado durante el desarrollo del seminario "El Reto hidrocarburífero en Bolivia", organizado por la Gobernación de La Paz. Además, puntualizó que una de las causas sería la deficiente administración de la entidad petrolera.

Asimismo, Del Granado lamentó que YPFB no haya invertido más fondos en exploración, y que se dedicó con mayor énfasis a la producción, una muestra de ello, dijo, es que el presupuesto para el sector entre 2009 y 2016, alcanzaba a \$us 17.000 millones, de los cuales ejecutó la entidad estatal \$us 11.000 millones, y destinó sólo a exploración \$us 1.500 millones, además de \$us 5.000 millones a la producción.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Excesos contra periodista en Palacio de Gobierno

Ante los excesos de la seguridad de Palacio de Gobierno que obligaron a quitarse los zapatos al periodista del diario de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, Miguel Ángel Melendres, antes de ingresar en una conferencia de prensa del presidente Evo Morales, la Asociación Nacional de la Prensa de Bolivia (ANP) expresó su protesta, actitud que fue calificada como una restricción al trabajo periodístico.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Hoy en Bolivia Agraria

Primeros productores de llamas y segundos en alpacas



La IX Expoferia Nacional de camélidos generó movimiento económico de dos millones de bolivianos, en todos los rubros, de acuerdo con información de la Gobernación de La Paz y de los organizadores. Hubo venta de ejemplares entre productores de diferentes regiones para mejorar la genética.

Después de ocho horas de audiencia, la jueza Noveno Cautelar en lo Penal, Regina Santa Cruz, determinó ayer prisión para seis de los ocho implicados en la muerte del universitario Adrián Moya, mientras dos que participaron en este acto criminal fueron beneficiados con medidas sustitutivas.

Marco Yugar, Diego Alejandro Mendizábal y Leonardo Cori guardarán detención preventiva en el penal de San Pedro; Josselyn Rey y Paola Maldonado en la cárcel de Obrajes; y Franz Aliaga en el centro de reinserción de Calahuma. Entretanto, recibieron detención domiciliaria Paola Mishel Maldonado y Marcelo Aramayo.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Historia y Medicina mejores en UMSA

La kullaguada antigua de Historia y la diablada de Medicina obtuvieron los primeros lugares en la XXX Entrada Folklórica Universitaria 2017, denominada "30 años de cultura por la paz", que se realizó el pasado 29 de julio.

La manifestación cultural con más de 50 fraternidades representa el mayor y mejor reconocimiento a la celebración de la autonomía universitaria.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



ESTUDIANTES DE LA CARRERA DE MEDICINA FESTEJAN, LUEGO DE HABER GANADO EN LA XXX ENTRADA FOLKLÓRICA UNIVERSITARIA 2017.

Por falta de dinero

30% de niños con cáncer dejan el tratamiento

Un 30% de niños con cáncer abandona su tratamiento por diferentes motivos, principalmente, falta de recursos económicos, ya que el alto costo difícilmente podría ser cubierto por una sola familia y, además, sostener todo el proceso dijo la jefe de Sala de Oncología del Hospital del Niño, Susan Sardinas.

El proceso supone quimioterapias y múltiples estudios de laboratorio, gabinete e intervenciones quirúrgicas en algunos casos. Aclaró que algunos niños que están siendo tratados en el Hospital del Niño se encuentran cubiertos por el Seguro Materno Infantil (SUMI).

Explicó que el tratamiento de un niño con leucemia dura de dos a tres años, por lo que su medicación debe ser semanal, a eso debe sumarse jeringas, sueros, sangre, antibióticos y todo lo que vayan a necesitar en esos años, de ahí –acotó– que "el costo es difícil".

Inf Pág. 8, 1er. Cuerpo